



DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS

# Sheinbaum trabajará para que no se rompa el T-MEC



por Jesús Héctor Muñoz Escobar

enero 23, 2026



La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo señaló que su Gobierno trabajará para que no se rompa el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), vigente desde el 2020. Para ello, indicó que buscará tener una conversación con el primer ministro de Canadá, Mark Carney, así como con el presidente estadounidense, Donald Trump. Nosotros vamos a trabajar para que no se rompa (el acuerdo). Y creemos que es conveniente para los tres países mantener el acuerdo comercial. "Entonces, vamos a trabajar, no he hablado recientemente con el primer ministro Carney. Nos hemos buscado y vamos a tratar de tener una conversación y por supuesto con el presidente Trump, todas las negociaciones que tienen que ver con el acuerdo comercial", agregó la mandataria nacional. Recordemos que hace unos días el secretario de Economía, Marcelo Ebrard adelantó que antes de terminar enero entregarán los reportes de las consultas previas a la



revisión del T-MEC para que la revisión concluya aproximadamente el 1 de julio. "Ambos países estamos por entregar el reporte de la consulta que realizamos, seguimos avanzando en ello. Fue lo que acordamos con Estados Unidos y Canadá, estamos en tiempo y forma", explicó el excanciller.

### **LAURA ITZEL CASTILLO, PRESIDENTA DEL SENADO IMPULSA ACCIONES EN FAVOR DEL FEMINISMO**

La presidenta del Senado de la República, Laura Itzel Castillo Juárez, ha estado muy activa en favor de las mujeres y muestra de ello es que el miércoles, la Comisión Permanente aprobó un exhorto a las cámaras del Congreso de la Unión a impulsar diversas acciones de la agenda feminista para fortalecer, profundizar y garantizar la igualdad sustantiva. Al presentar la propuesta, Laura Itzel Castillo señaló que este punto de acuerdo surgió del Congreso Feminista que se llevó a cabo el pasado viernes 16 de enero, en la Casona de Xicoténcatl, para honrar a aquellas mujeres "valientes y subversivas" que celebraron el Primer Congreso Feminista de Yucatán de 1916. Agregó que, a 110 años de aquel encuentro, hay avances rotundos como la igualdad sustantiva en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, el hecho de que dos mujeres sean **presidentas en la Cámara de Diputadas** y en el Senado, así como las 12 gobernadoras, una jefa de Gobierno, mujeres al frente del Instituto Nacional Electoral (INE), en el Banco de México y en el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Además, resaltó que en ambas Cámaras del Congreso de la Unión y en Congresos locales se ha alcanzado la paridad; estos avances que no son una concesión "graciosa", sino parte de la lucha que se ha dado desde los diferentes espacios de participación para que las mujeres sean realmente reconocidas como sujetos actuantes con todos los derechos que les corresponden, precisó.

### **KENIA LÓPEZ, PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS INVITA A LAS UNIVERSITARIAS A "ROMPER EL TECHO DE CRISTAL"**

Durante la firma del Convenio de Colaboración entre la Cámara de Diputados y la Universidad Anáhuac en materia académica, de investigación, capacitación y difusión del conocimiento, la presidenta de la Mesa Directiva, Kenia López Rabadán, convocó a sus estudiantes a participar en política y, en particular, a las mujeres a romper el techo de cristal y desarrollarse en el espacio público. "Si eres mujer y quieres entrar a



la política, desarrollarte en un espacio público sí se puede. Sí se puede lograr lo que anhelamos, sí se puede construir el bien común, sí se puede priorizar a nuestro prójimo, sí se puede construir un mejor país. Sí se puede y este país está obligado a construirlo ahora también con las mujeres. Se pueden romper las barreras y decir: voy a liderar", sostuvo ante decenas de estudiantes congregados en la Sala San Juan Pablo II de la Universidad Anáhuac Campus Norte. En ese sentido, invitó a todos los jóvenes a involucrarse en la política y exigir que sus demandas y prioridades sean reconocidas y escuchadas. "A todos los jóvenes les digo gracias, porque para los políticos, para quienes hacemos el servicio público, nuestra mayor responsabilidad son los jóvenes, los necesitamos. Tienen un lenguaje nuevo, un lenguaje distinto y necesitamos aprender ese lenguaje. Tienen prioridades nuevas y distintas y necesitamos saber cuáles son", abundó. Desde el servicio público, insistió, es necesario escuchar cuáles son sus prioridades para resolverlas en beneficio de ellos y sus familias.

**RICARDO MONREAL, COORDINADOR DE MORENA EN DIPUTADOS NIEGA QUE NOMBRAMIENTO DE GERTZ MANERO COMO EMBAJADOR DE MÉXICO EN REINO UNIDO SEA UN EXILIO**

Como era de esperarse Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo salió en defensa del proceso de ratificación del exfiscal general de la República (de la FGR) como embajador de México en el Reino Unido. Al respecto, Monreal señaló fue la Comisión Permanente la que determinó que la reunión se realizará de manera privada y sin presencia de medios de comunicación. Monreal confirmó que sostuvo una reunión de cerca de 40 minutos con Gertz Manero antes de que iniciara formalmente su comparecencia, donde, según él hablaron de la "gran responsabilidad" de representar a México en Reino Unido en un contexto de reacomodo geopolítico global, aunque eludió referirse a los pendientes y polémicas que arrastra el exfiscal tras su gestión al frente de la FGR. El líder parlamentario de Morena sostuvo que el mundo atraviesa un cambio de era tras el discurso de Donald Trump y advirtió que el derecho internacional está siendo desplazado por la "ley del más fuerte", pero no explicó cómo esa lectura geopolítica se traduce en un plan concreto de política exterior para la embajada en Londres.



## ALEJANDRO GERTZ COMPARCE ANTE COMISIONES DE LA PERMANENTE PARA SU RATIFICACIÓN COMO EMBAJADOR

Alejandro Gertz Manero, solicitó su ratificación como embajador de México en el Reino Unido ante la Primera Comisión de asuntos políticos e internacionales de la Comisión Permanente, la cual fue aprobada por mayoría de votos. En ausencia de legisladores del PAN, PRI, y PT, Gertz Manero se autocalificó como "un servidor de la ley", y se comprometió a defender los intereses de México en Europa. "Siento que mi carrera ha sido ser un servidor de la ley, ser un servidor de una tarea que significa trabajar para los demás y encontrar en ello una satisfacción...voy a poner todo mi empeño en hacerlo bien, y en ese sentido si tengo la aprobación de ustedes yo les voy a rendir a ustedes buenas cuentas", expuso. El jurista y académico reconoció que la política internacional está sujeta a una presión nunca antes vista, pero consideró que lo anterior se estabilizará en el corto plazo. "Yo creo que eso se debe resolver absolutamente por razones de tiempo en un plazo muy corto que no creo que pase de este año por la revisión de los tratados de libre comercio de México. Nosotros tenemos una prioridad muy clara ¿Cómo poder mejorar esa relación internacional que ahora está bajo una normatividad y bajo una presión que históricamente nunca la habíamos visto?, ¿Qué podemos hacer? Defender los intereses del país, y podemos llegar hasta donde las posibilidades multilaterales nos lo permitan", indicó. Alejandro Gertz se dijo seguro que la OTAN se mantendrá, y sostuvo que cuando la tensión geopolítica se asiente, México saldrá bien librado.

## RUBÉN MOREIRA, COORDINADOR DEL PRI EN SAN LÁZARO URGE A INSTALAR COMISIÓN BICAMARAL DE SEGURIDAD

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, señaló la necesidad de que el Congreso de la Unión instale la Comisión Bicamaral de Seguridad Nacional, ya que su ausencia "es una burla al derecho" y "una falta de respeto al Poder Legislativo". Moreira enfatizó en que desde hace cuatro años no se integra esta comisión; y recordó que el Legislativo debe ser un contrapeso real. "¿Cómo es posible que tengamos casi cuatro años que no se instala la Comisión Bicamaral, que es una de las fundamentales, como la de Seguridad Nacional, como las otras bicamarales que tampoco están operando, y que las comisiones de seguridad de las dos cámaras, y las de Defensa y Marina, dejen de ser sitios de relaciones públicas, de tratar cosas que no son profundas? "La Cámara



de las y los diputados y la de senadores somos un contrapeso al Poder Ejecutivo y al Poder Judicial. No somos ni debemos ser comparsa, aunque ellos tengan mayoría", expresó.